

DICE MELQUIADES

El jefe de los reformistas decía esta tarde que nada ocurriría en política aunque haya quien se empeñe en anunciar acontecimientos políticos. Se aprobará el Presupuesto, sin dificultades y hasta entonces no será hora de hablar de lo que pueda suceder.

LAS GESTIONES DE LA MANCOMUNIDAD

Han llegado a Madrid diversos representantes de la Mancomunidad de los diversos partidos que la integran, a excepción de la Unión Monárquica, para pedir al gobierno que se otorguen a aquél organismo los teléfonos cuya concesión está próxima a caducar.

Se dijo que iban a realizar gestiones cerca de los firmantes de la proposición presentada al Parlamento, para que la retiren; pero no es así.

La proposición será mantenida, pues los firmantes han recibido miles de telegramas de toda España, felicitándoles por su actitud.

Un ministro decía esta tarde, que el Gobierno adoptará resolución sobre el particular a no ser que una ley votada por las Cortes le autorice a ello.

ELOGIOS A LA MARINA

En el ministerio de Marina se ha facilitado una nota oficial felicitando oficialmente a las tripulaciones de los submarinos «Peral» y «B-1», que realizaron la evacuación del elemento civil del Peñón de Vélez.

Se hace constar en la nota que a pesar de ser la costa escarpadísima y tener que verificar la evacuación en cestos, salvándose a 16 personas por hora, fué realizada felizmente, sin contratiempos, bajo el fuego constante del enemigo.

MISA POR LOS ESCRITORES

En la iglesia de San Ignacio, donde están enterrados los restos de Cervantes, se celebró ayer la misa anual que la Real Academia Española celebra en sufragio de todos los literatos muertos.

Asistieron el señor Maura, al frente de la mayoría de los académicos de la Española.

SALIDA DE GARELLANO

Málaga.—Esta tarde ha embarcado con dirección a Bilbao el batallón de Garellano, con la plena mayor del regimiento.

Se les hizo una cariñosa despedida.

NOTA DE LA EMBAJADA DE ALEMANIA

La embajada de Alemania en Madrid ha facilitado una nota oficial en la que se afirma que el tratado de Rapallo no contiene ninguna cláusula secreta y que quien tal afirme falta a la verdad.

EL DOMICILIO DE LOS JUECES

Ha dictado una circular el ministro de Gracia y Justicia por la que se recuerda a los presidentes de las Audiencias que los jueces de Instrucción deben residir en el distrito de su jurisdicción y dar cuenta a la superioridad de todas las salidas de la población.

OPOSICIONES A NOTARIAS

Han comenzado las oposiciones a las Notarías en Burgos.

NUEVO ACADEMICO

En la Academia de la Historia tuvo lugar ayer la recepción del nuevo académico don Adolfo Pons.

Su discurso de ingreso versó acerca del «Ideal de la Justicia de don Quijote de la Mancha».

Le contestó don José Maluquer.

LOS PADRES DE LOS SOLDADOS DE CUOTA

Ayer debió celebrarse, en el teatro de la calle de Fuencarral, el mitin organizado por los padres de los soldados de cuota; pero no pudieron reunirse por prohibirlo el director general de Seguridad.

Los que querían celebrar el acto marcharon en manifestación a visitar al señor Piñés, que no pudo recibirlos por estar ausente, haciéndolo por tarde. Le entregaron las conclusiones que hubieran votado en el mitin, que son éstas:

Abandono de Marruecos.

La repatriación de los soldados de cuota que han cumplido en África los plazos señalados por la ley para su permanencia en filas.

COMUNICADO OFICIAL

Según participa el Alto Comisario, no ha ocurrido novedad en los territorios de nuestra zona de Protectorado.

En Melilla efectuó un paseo la brigada de Kandussi hacia las regiones

del bajo Kert, recorriendo algunas de nuestras antiguas posiciones.

En Alhucemas y el Peñón hostilizó el enemigo sin consecuencias.

SANCHEZ GUERRA, TRAPAJA

Esta mañana no estuvo en su despacho el presidente del Consejo de ministros.

Como no tenía que despachar con rey, por ausencia de don Alfonso, el presidente estuvo toda la mañana en su domicilio, dedicándose a trabajar.

LOS TELEGRAFISTAS

A pesar de que el ministro de la Gobernación ha dicho reiteradamente que su actitud es sumamente enérgica y que no tolerará que los telegrafistas hagan sino lo que el Gobierno crea conveniente, porque ha de inspirarse en las conveniencias puramente nacionales, se sabe que el cuerpo de Telégrafos también está inspirado en los más fervientes anhelos patrióticos y que obrará inspirándose siempre en ellos.

Lo que no sabemos es si el ministro llamará patriotismo a obrar aconsejando las circunstancias para gobernar según las necesidades que indiquen a los conservadores las conveniencias políticas.

EN LA PRESIDENCIA

Fué el señor Marfil el que recibió a los periodistas.

Les manifestó que el jefe del Gobierno, en nombre de éste, telegrafió al monarca diciéndole que le daba el pésame por la muerte del príncipe Leopoldo, hermano de la reina.

El monarca contestó en nombre suyo y en el de la reina, dando las gracias al Gobierno.

Añadió el señor Marfil que no habrá hoy Consejo de ministros, porque, no hay asuntos de interés que lo requieran.

Si durante la semana algún expediente requiere la reunión ministerial, los consejeros se reunirán en el Congreso para resolver.

POR EL ARTICULO 29.

Se han recibido noticias oficiales de que ayer fueron proclamados diputados por el artículo 29.

Por Granada el marqués de Atarfe, ex-gobernador de Guipúzcoa, cubriendo la vacante que dejó un hijo del señor Allendesalazar.

Por Córdoba don Enrique Barrio.

DE MARRUECOS

Larache.—Del vapor «Marqués de Campos» han desembarcado tres batallones. Y del «Menorca», procedente de Cádiz, desembarcan otro material de guerra.

En Al Mersaht están concentrándose los elementos necesarios para comenzar las operaciones inmediatamente después que llegue el general Sanjurjo.

Allí está el Estado Mayor preparando las operaciones.

Los oficiales de las escuadrillas de aviación han obsequiado con un banquete al general Barrera, en el cual se pronunciaron discursos patrióticos.

UN NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado capitán general de la Armada don Fernando de la Puente, consejero del Supremo de Guerra y Marina.

LLEGA SANJURJO

Larache.—En avión ha llegado el general Sanjurjo.

Desde el aeródromo se trasladó en automóvil a Larache, acompañado del general Barrera.

En el palacio de la residencia le esperaban los notables moros y las autoridades sepañolas y representantes de la colonia musulmana.

El señor Sanjurjo pronunció un discurso enalteciendo la figura del señor Barrera y pidiendo el apoyo de todos para la obra que debe realizarse.

Notas de la Alcaldía

LA UNIVERSIDAD VASCA

Una comisión de concejales presidida por el alcalde señor Azcona visitó ayer al presidente de la Diputación señor Elorza para ofrecerle la adhesión y el apoyo del Ayuntamiento en las gestiones que están realizando actualmente para la creación de la Universidad Vasca.

LA RED TELEFONICA

Según manifestó el señor Azcona, uno de los asuntos de que piensa ocuparse en su próximo viaje a Madrid es el de la concesión de la red telefónica a favor del Municipio de Vitoria.

LOS DEPORTES

Ante el match

Francia - España

Los Probables marcaron cuatro goales a los Posibles y estos consiguen uno de penalti. - Nuestra opinión sobre el nacional

PROBABLES Y POSIBLES

Como habíamos supuesto, el partido de Amute entre Probables y Posibles (entre estos había algún que otro «imposible») fué un pequeño campeón.

Además de Arrate, Meana, Patricio y Gamborena, todos ellos heridos, faltaron Alcántara, Montesinos, Carmelo, Eguizábal, Eizaguirre y Moncho Gil.

Ante poco público y chungón, mandan Bidagor alinear los equipos y lo hacen en la siguiente forma:

Probables:

Zamora;
Otero, Vallana;
Samitier, Olaizola, Peña;
Echeveste, Sesúmaga, Travieso, Alcántara, Acedo.

Posibles:

Elósegui;
Emery II, Careaga;
Villaverde, Honorio, Amador;
Azurza II, Arbide, Barrena, Azurza,
[Acosta].

El primer goal fué para los Posibles, que se llevaron al público de calle. Una mano de Samitier en el área de castigo, dándole ocasión a que Arbide tire un penalty colosalmente, sin que Zamora pueda hacer nada para evitar el goal. El partido se hace algo movido porque los Posibles están trabajadores y afortunados, destacándose Honorio, Amador y Arbide.

Después viene el tío Paco con la rebaja y la meta de Elósegui se ve constantemente amenazada, pero el toloso se defiende como un león y se hace aplaudir en unas magníficas paradas.

Un penalty que tira Sesúmaga lo para magistralmente, pero el empate no se hace esperar y Travieso es el encargado de conseguir el tanto de un chut a bocajarro.

En el segundo tiempo, Vallana y Careaga cambian de camiseta jugando ahora Vallana de bak derecha con los Posibles.

El dominio de los ases se acentúa en un conato de melé, consiguen el segundo goal. Sesúmaga chuta varias veces y Elósegui vuelve a lucirse.

Acedo marca el tercer goal y minutos antes de terminarse el partido, Artola consigue el cuarto de un chut a bocajarro.

De todo el conjunto sobresalieron, Olaizola, Samitier, Arbide, Elósegui, Sesúmaga y Honorio. Amador, Careaga y Otero hicieron buena labor.

NUESTRA OPINIÓN SOBRE EL EQUIPO NACIONAL

Hace cuatro meses remitimos a «El Debate» nuestro «equipo ideal», formado como sigue:

Zamora;
Otero, Arrate;
Samitier, Meana, Peña;
Arbide, Sesúmaga, Patricio, Alcántara,
[ra], Acedo.

Como suplentes, pueden quedar los siguientes jugadores: Vallana, Careaga, Gamborena, Olaizola, Artola, Eguizábal, Echeveste y Acosta.

El comité de selección dirá la última palabra.

FRANCO.

Otros partidos

EN MADRID

En el campo de la Gimnástica se jugó ayer tarde un partido de campeonato, que no se pudo verificar antes por consecuencias de los lluvios habituales entre las Federaciones regional y nacional. Contendieron el Racing y la Gimnástica, venciendo los primeros por cinco a dos.

El partido careció de interés.

EN CORDOBA

El domingo jugaron un partido de fútbol el Córdoba F. C. y el Amsitad, ganando el primero por cinco a cero.

EN SEVILLA

Jugaron el Athletic de Pontevedra y el Sevilla, ganando éste por dos a uno.

EN BARCELONA

El Barcelona jugó un partido contra el equipo inglés Crok Town, ganando éstos por tres a uno.

Los campeones catalanes fueron constantemente abucheados por sus paisanos.

También han jugado el Civil Service y el Crok Town, venciendo el primero al segundo por tres a uno,

De Barcelona

(Por teléfono)

UN BANQUETE

Barcelona.—Anoche se celebró el banquete en honor de los delegados catalanes que trajeron la bandera que regalan los catalanes de la Argentina a la Mancomunidad.

El delegado de la autoridad impidió que hicieran uso de la palabra los oradores y conceptos que deslizaron al comenzar sus discursos.

No se produjeron incidentes y el acto terminó con vivas a Cataluña y a la Mancomunidad.

UN ATENTADO?

Barcelona.—En la calle del marqués de Duero fué tiroteado un individuo siendo detenido el agresor; se ignora si se trata de un crimen social.

DESDE VITORIA

En honor de Santa Teresa de Jesús

SOLEMNE TRIDUO

Ayer noche, terminaron las solemnes funciones Religiosas, que estos RR. PP. Carmelitas, han dedicado durante un triduo, a la excesiva y singular Virgen del Carmelo Santa Teresa de Jesús. Cual broche de oro, engarzado en diamantes, coronó el día de ayer la solemnidad. A las siete y media de la mañana, acudió Vitoria creyente, a los Carmelitas a la Comunión general. A las diez, en la misa Pontifical, en la que ofició nuestro amadísimo Prelado, con asistencia de las autoridades civiles, y militares, y el Claustro de la Normal de Maestras, hizo el panegírico de la Santa el M. I. Sr. D. Antonio P. Ormazabal. Canónigo de esta S. I. C.

Rayó a altura difícil de medir, en su galanura y corrección de la frase y en la exposición que hizo de la Santa bajo un solo aspecto el de la fortaleza, en cuya característica, esculpió tan magistralmente su labor, que sin darnos cuenta, nos remontamos, aquél siglo de nuestras grandes y de nuestros guerreros, de nuestros sabios y nuestros santos, Ignacio de Loyola, Francisco Javier, Isidro Labrador y Teresa de Jesús, honra y prez. de la España, del prudentísimo Rey Felipe II, y premio a su vez, de aquella inquebrantable fe de nuestros mayores, que durante más de ocho siglos derramó generosamente su sangre en lucha con el Islam.

El Sr. Ormazabal querido paisano nuestro, en su cálida y vibrante palabra se veía sentir al unísono de aquella pléyade de hombres a lo divino que florecieron en nuestra gran España del siglo XVI. Orgulloso me sentí ayer, al ver, que nuestro ilustre paisano tan admirablemente estéril, tipaba ante selecto auditorio, ese sentir y ese pensar, del Integrismo español.

A las seis y media de la tarde, con asistencia también del lustre Prelado, ocupó la cátedra Sagrada el R. P. Marcelo del Niño Jesús, C. D., que como dignísimo hijo, de tan preciosa Madre, tuvo al auditorio, pendiente de sus labios durante una hora, haciéndonos ver, lo que España debe a esa monja Reformadora insignie del Carmelo, que cifraba toda su alma en sola una expresión, «sólo Dios basta». Los días anteriores, nos cautivaron con su palabra, el dignísimo Rector del Seminario Conciliar don Asunción Gurruchaga, comprendiendo admirablemente el espíritu de la Santa en tres conceptos, Su libertad de espíritu y poder, Su camino a la luz, y Su rectitud, reverendo de los tres atributos que emanaban de la Santísima Trinidad, y que también supo copiar la excesiva Virgen de Ávila.

El primer día, predicó el R. P. Severino Montoya de la Compañía de Jesús, haciendo historia de Teresa de Jesús, en sus relaciones con la Compañía, honor imanesible para la Orden Carmelitana y la Compañía de Jesús